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VERBALE CONSIGLIO REGIONALE N° 01/2022 DEL 20/03/2022 
 

APPROVATO NELLA SEDUTA DEL 03/05/2022 

 
 

L’anno duemilaventidue il giorno venti del mese di Marzo alle ore 09,30 convenzionalmente a 
Palermo, in modalità videoconferenza come previsto dal combinato disposto dagli Artt. 28-40 
Statuto Federale, si è riunito il Consiglio Regionale della F.I.G.H. Sicilia, giusta convocazione prot. 
n° 19/2022 del 15/03/2022, per discutere e deliberare sul seguente: 

ORDINE DEL GIORNO 

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente; 
2. Comunicazioni del Presidente; 
3. Bandi Finali giovanili; 
4. Provvedimenti amministrativi; 
5. Varie ed eventuali. 

Sono presenti: il Presidente Sandro Pagaria, il Vicepresidente Michele Ciambra ed i Consiglieri 
Rosario Cappello, Aldo Fina ed Alessandro Iannazzo. 

Prendono parte alla riunione il Consigliere Federale Onofrio Fiorino, ex Art. 40 comma 4 Statuto 
Federale, il Segretario del C.R. Sicilia Gerlando Mallia,ex Art. 116 comma 3 Regolamento 
Organico, ed il Responsabile U.A.A. regionale Davide Di Pietro. 

Constatata e fatta constatare la piena validità della costituzione, il Presidente, dopo avere espresso il 
proprio saluto ed il proprio ringraziamento a tutti gli intervenuti, dichiara aperta la seduta ed invita i 
presenti a procedere alla trattazione degli argomenti posti all’O.d.G. 

1. Viene data lettura del verbale della riunione del 01/12/2021, che viene approvato dal Consiglio 
all’unanimità e senza emendamenti. 

2. Interviene il Presidente Pagaria per illustrare ai presenti lo stato dell’arte delle attività svolte ed 
in itinere del C.R. Sicilia, nel lasso di tempo trascorso rispetto all’ultima riunione di Consiglio, e 
fornire ogni informazione ritenuta utile e correlata ai consueti principi della trasparenza e della 
condivisione, che fin dal primo insediamento caratterizzano e sono fondamento delle scelte 
politiche ed operative di questa governance del Comitato. 

Occorre preliminarmente dire che, in corso d’opera, è stato necessario assumere alcune decisioni 
aventi carattere d’urgenza, dopo contatto per le vie brevi con tutti i componenti del Consiglio, al 
fine di dare continuità alle attività in corso del Comitato. Tali provvedimenti dovranno 
ovviamente essere ratificati in questa sede, nell’apposita sezione dell’O.d.G. 

Per quanto riguarda le edizioni della Coppa Sicilia di Serie B e di Serie A/2, ai primi del mese di 
Gennaio, a ridosso della data prevista nella precedente seduta, si è presentata la necessità di 
procedere al rinvio della manifestazione relativa alla Serie B a causa di contagio Covid, che ha 
coinvolto diverse Società aventi diritto alla partecipazione. La data di svolgimento è stata quindi 
procrastinata al 19/02/2022, che era invece la data prevista per lo svolgimento per l’evento 
gemello di Serie A/2. La sede assegnata da bando è stata quella del CUS Palermo, che ha 
provveduto egregiamente all’organizzazione logistica della manifestazione, in perfetta linea con 
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gli standard qualitativi stabiliti dal Comitato e via via migliorati nel tempo, frutto dell’esperienza 
pregressa acquisita. 

In quest’evento è stata confermata la partnership con la Ditta Serimat, che già lo scorso anno 
aveva contribuito economicamente all’organizzazione della Coppa Sicilia e con la quale 
quest’anno è stato sottoscritto un contratto di sponsorizzazione per € 7.000,00 + Iva. 

Per quanto concerne la Coppa Sicilia di Serie A/2, per ragioni di opportunità e di visibilità 
dell’evento, si è deciso parimenti di spostarla alla fine della regular season, compatibilmente agli 
impegni agonistici delle Società interessate, verosimilmente tra il 14 ed il 15 di Maggio p.v. 

Con riferimento al verbale della precedente seduta, è opportuno fornire un aggiornamento in 
relazione al contributo del C.O.N.I. per la manifestazione Champions Cup di Beach Handball 
dello scorso anno, che era in via di definizione. In esito alla propedeutica istanza presentata dal 
Comitato e dopo la relativa istruttoria, il Comitato Regionale del C.O.N.I. ha deliberato di 
assegnare al Comitato un contributo in via definitiva di € 25.000,00, che potrà essere erogato 
presumibilmente alla riapertura della Tesoreria della Regione Sicilia. 

Nel frattempo si è piacevolmente avviato un rapporto di collaborazione con la Società CUS 
Palermo, grazie al fattivo apporto del Segretario del Consiglio Gerlando Mallia, che militava a 
suo tempo come atleta nelle fila della stessa, la quale ha formalizzato al Comitato la richiesta di 
collaborare, mediante un opportuno protocollo d’intesa, per provvedere a tutti gli aspetti logistici 
ed organizzativi delle Finali E.B.T. assegnate alla Sicilia per il triennio 2022-2024, che per 
disposizione dell’E.H.F. da quest’anno dovranno avere svolgimento nel mese di Giugno, con 
tempi quindi molto più ristretti rispetto alle edizioni precedenti, con costi di certo maggiori 
avuto riguardo per l’alta stagione ai fini turistico-alberghieri, a fronte di condizioni meteo 
migliori e presumibilmente più favorevoli, nonché di migliore visibilità. Proprio in questi giorni 
si sta mettendo a punto il cost planning dell’intera manifestazione per analizzare il relativo 
impatto economico e per fissare il budget delle risorse occorrenti per coprire tutte le spese, con 
l’impegno di mantenere gli standard qualitativi già messi in campo nelle edizioni precedenti e 
che ci hanno consentito di essere preferiti per l’organizzazione della manifestazione. In questa 
fase la collaborazione con il CUS Palermo si sta rivelando estremamente preziosa ed importante, 
anche per la notevole esperienza acquisita ed a corredo della predetta Società in questo genere di 
meeting, praticamente per tutte le discipline sportive. 

La collocazione temporale anticipata delle Finali E.B.T. riconduce ad una serie di riflessioni e di 
concomitanze da dirimere per l’organizzazione e lo svolgimento dell’attività dei Campionati 
regionali di beach handball, che deve risultare tra l’altro compatibile con l’attività e le scadenze 
a carattere nazionale, inclusa quella della predisposizione e della pubblicazione della circolare 
federale di regolamentazione dell’attività, che deve avvenire con netto anticipo rispetto agli anni 
passati. 

Più di recente è pervenuta la notizia della riattivazione della manifestazione dei Giochi delle 
Isole a Palma di Maiorca, dopo due anni di stop a causa del Covid, alla cui partecipazione il 
Comitato non intende certo sottrarsi sia per tradizione, sia per la posizione di Campione uscente 
nell’ultima edizione disputata. Il periodo di svolgimento cade dal 24 al 29 Maggio e già 
comunque è stata avviata la fase di preparazione con diversi appuntamenti e stage in 
programma. A differenza delle altre edizioni, i costi di viaggio, vitto ed alloggio della comitiva 
di venti elementi sarà posta a carico del Comitato e si è già fatta una valutazione approssimativa 
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degli oneri della spedizione in € 15.000,00 complessivi, di notevole impatto economico, ma 
comunque alla portata delle sia pur magre risorse disponibili. 

In tema di Progetto Visibilità e Comunicazione, si è provveduto a definire i rapporti con Telesud 
a titolo gratuito e con Globus Television a titolo oneroso per € 2.000,00 + Iva, a condizioni 
economiche migliorative rispetto al precedente contratto. Sono stati intrapresi altresì rapporti di 
collaborazione a titolo gratuito con Tele Acras di Agrigento e Tele Alpa 1 di Alcamo, che ci 
consentono di avere ancora maggiore copertura nel territorio e portano a cinque il numero di 
emittenti televisive al ns. fianco. Sempre sul tema, tenuto conto che la Federazione ha già 
sospeso il servizio dei comunicati stampa riferiti alle varie Regioni, si ritiene di formalizzare un 
rapporto di collaborazione con il Sig. Riccardo Caccamo, la cui opera è da ritenere molto utile in 
termini di visibilità e di comunicazione, nel novero degli strumenti d’informazione disponibili. 
La persona in questione si occupava con la Federazione dei comunicati per le Regioni del 
Centro-Sud e si andrebbe ad occupare solo della Sicilia per conto del Comitato, con un costo 
forfettario e simbolico di € 2.500,00 per l’intero anno 2022. 

In relazione al progetto Scuola Attiva Junior, in atto sembra che i risultati siano buoni e che le 
scelte operative fatte siano positive, nel senso che è aumentato il numero delle Scuole che hanno 
aderito all’iniziativa e che hanno scelto la ns. disciplina, anche in località in cui non siamo 
presenti, cioè in cui non c’è attività e non vi sono ns. Società. Non si può che essere soddisfatti, 
dal momento che il ns. obiettivo era ed è anche quello di arrivare in nuove zone di possibile 
sviluppo; d’altra parte è notorio che il mondo della Scuola costituisce il serbatoio naturale di 
ogni disciplina e di tanti potenziali futuri atleti. Altresì appare positiva la scelta fatta del 
responsabile del progetto, in una logica politica di più ampio respiro, dopo le necessarie ed 
opportune riflessioni. 

Più di recente, sono state assunte in via d’urgenza – per ragioni temporali legate alla scadenza di 
termini – due deliberazioni del Presidente Regionale relative alla presentazione delle istanze per 
la richiesta dei contributi regionali, di cui alla Legge regionale n° 31/1984. Tali deliberazioni 
devono essere ovviamente ratificate dal Consiglio Regionale per spiegare la loro piena validità. 

Al termine delle proprie comunicazioni, il Presidente Pagaria invita il Segretario Gerlando 
Mallia ad illustrare lo stato dell’arte del suo rinnovato impegno nelle attività propedeutiche per 
l’organizzazione delle Finali E.B.T., avvalendosi della novellata collaborazione con il CUS 
Palermo, ed esprime al medesimo, ancora una volta, il proprio ringraziamento per il grande 
impegno profuso nel recente passato, con l’augurio di risultati ancora migliori rispetto a quanto 
già ottenuto. 

Prende la parola Gerlando Mallia, che rappresenta tutte le attività finora poste in essere per la 
buona riuscita della manifestazione, nella sua veste multipla di Dirigente Federale, di Dirigente 
del Comune di Isola delle Femmine e di ex-atleta del CUS Palermo. Sofferma la sua attenzione 
sulla grande esperienza di questa Società in eventi internazionali di varie discipline, che non 
lascia nulla al caso ed è incline a curare tutti gli aspetti, dai più semplici ai più complessi. E’ 
abbastanza chiaro che in corso d’opera possono emergere criticità, che possono essere rimosse 
solo se si ha il giusto know-how. A riflettori spenti si potranno poi fare le dovute analisi su ciò 
che ha funzionato e su ciò che non è andato molto bene, al fine di non ripetere nel futuro i 
medesimi errori. 

Il Presidente Pagaria sottolinea che la collaborazione con il CUS Palermo non è casuale ed il 
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comune obiettivo è quello di porre la Sicilia al centro delle attenzioni nazionali ed internazionali 
per la disciplina del Beach Handball e di riuscire a costituire proprio ad Isola delle Femmine un 
Centro Federale di Formazione specifica. E’ sempre gradita in tal senso la collaborazione di 
tutte le Società del Territorio. Ad esempio la H.C. Erice ha prospettato di partecipare all’evento 
con una propria formazione, costituita tutta da atlete della Nazionale statunitense, indice del 
particolare interesse per la manifestazione e per la location, anche da Paesi molto lontani. 

Interviene il Consigliere Federale Fiorino, il quale porge a tutti il saluto della Federazione e 
quello suo personale. In tema di Beach Handball conferma che la Federazione ripone la massima 
fiducia nella Sicilia, considerata nella disciplina regione trainante, non tanto per simpatia, ma 
per meriti conseguiti sul campo, attraverso tutte le iniziative assunte negli anni, con lo sviluppo 
costante e crescente ed anche con la cura ed i buoni risultati posti in essere con l’organizzazione 
della Champions Cup, che costituisce con l’ultima edizione il suggello del marchio di qualità. 

Ciò premesso, il Consigliere Federale passa ad illustrare ai presenti le novità e lo stato dell’arte 
delle iniziative e delle politiche federali, tra cui il progetto dei Campus ed il progetto di riforma 
dei Campionati Nazionali, ancora non completamente definiti nei particolari. 

Con riferimento a quest’ultimo, il Consiglio esprime grande perplessità sull’impatto negativo 
che detto progetto potrebbe determinare sulle attività territoriali, sia in termini di tempistica di 
attuazione ancora non nota, sia in termini di merito circa il significato e gli obiettivi della stessa 
riforma, non chiari a sufficienza. Nella ns. fattispecie in particolare, sono stati fatti tanti sacrifici 
per riuscire a conseguire un discreto sviluppo in termini di numeri e di qualità, che potesse 
essere impiegato anche come un buon prodotto in cambio di sponsorizzazioni e di visibilità. 
L’eventuale sottrazione di Società al Campionato di Serie B, di punta per la Regione, per 
trasferirle ai Campionati di rango nazionale comporterebbe pure una perdita d’immagine, oltre 
che economica per il venir meno di contributi nelle casse regionali, con il rischio di 
compromissione degli attuali rapporti con gli sponsor e/o partner, riferibile anche all’estrema 
difficoltà in tempo breve di pervenire ad una crescita numerica e di qualità accettabili. Il 
Consiglio Regionale invita il Consigliere Federale Fiorino a veicolare ai vertici federali la 
perplessità odiernamente espressa ed invita altresì il Presidente Pagaria negli stessi termini ad 
attivarsi attraverso i canali istituzionali più opportuni. 

3. Per quanto concerne l’assegnazione della manifestazione Final Eight del Campionato Under 
15/M, il Presidente Regionale propone di confermare la formulazione collaudata del metodo dei 
bandi, con l’introduzione del criterio di obbligatorietà per l’accesso del pubblico in conformità 
delle norme anti-Covid. Infatti proprio la presenza del pubblico è l’elemento distintivo e 
caratterizzante, che può determinare l’interesse pubblicitario di potenziali sponsor. Si prevede 
che la manifestazione debba svolgersi tra il 04-05/06/2022, a partita singola invece che a 
concentramento, e quindi viene stabilito un termine per la presentazione delle istanze al 10/05 
p.v. Il Consiglio Regionale approva all’unanimità la proposta del Presidente e dà mandato allo 
stesso di concerto all’U.A.A. Regionale di procedere al riguardo, ivi inclusa la predisposizione 
della graduatoria per la relativa assegnazione. 

In maniera analoga, il Consiglio Regionale all’unanimità approva il metodo dei bandi per 
l’assegnazione della sede della manifestazione Final Four del Campionato Under 17/M con 
svolgimento il 08/05/2022, stabilendo un termine per la presentazione delle candidature al 
20/04/2022 e dando mandato al Presidente ed all’U.A.A. Regionale di procedere al riguardo, ivi 
inclusa la predisposizione della graduatoria per la relativa assegnazione. 
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4. Vengono assunti i seguenti provvedimenti amministrativi: 

a) Contratto di collaborazione con il Sig. Dario Agnello per € 400,00 per l’organizzazione 
della Coppa Sicilia di Serie B. Il Consiglio Regionale all’unanimità delibera di ratificare. 

b) Sottoscrizione del contratto di collaborazione con il Sig. Riccardo Caccamo per € 2.500,00 
fino al 31/12/2022 per attività di organizzazione della comunicazione. Il Consiglio 
Regionale all’unanimità delibera di autorizzare la stipula del relativo contratto, dando 
mandato al Presidente di provvedere in tal senso. 

c) Acquisto e produzione di n° 02 roll-up pubblicitari dalla Ditta Incisiva per € 100,00 + Iva. Il 
Consiglio Regionale all’unanimità delibera di ratificare. 

d) Deliberazione del Presidente Regionale n° 01/2022 del 11/03/2022 in tema di L.R. 31/1984. 
Il Consiglio Regionale all’unanimità delibera di ratificare. 

e) Deliberazione del Presidente Regionale n° 02/2022 del 11/03/2022 in tema di L.R. 31/1984. 
Il Consiglio Regionale all’unanimità delibera di ratificare. 

f) Partecipazione alla XXV edizione dei Giochi delle Isole. Il Consiglio Regionale alla 
unanimità approva la partecipazione alla predetta manifestazione ed autorizza la Segreteria a 
provvedere a quanto necessario per n° 20 componenti della spedizione. 

5. Nessun argomento viene trattato per le Varie ed eventuali. 

Non essendovi altri argomenti da trattare o posti all’O.d.G. e rilevato che nessun altro prende la 
parola, alle ore 12,30 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

Del che si redige il presente verbale, costituito da n° 05 pagine numerate, che viene sottoscritto dal 
Presidente e dal Segretario e sottoposto a definitiva approvazione nella successiva riunione del 
Consiglio Regionale. 

 

  IL SEGRETARIO     IL PRESIDENTE 

 

 _________________________   __________________________ 


